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2013 年工作述职报告 
 

昆明广播电视大学  邱德齐 

（二○一四年一月） 

 

2013 年是学校转型发展的重要奠基之年。学校既处在近些

年来的发展低谷，又面临全新的发展机遇。能否把握转机，实现

事业增量发展，作为校长，我既充满信心，又深感责任和压力巨

大。一年来，在市教育局的领导和大力支持下，我与学校领导班

子和干部职工一道，认真落实局党委、局领导对学校工作的部署

和要求，紧密围绕学校发展定位，紧紧抓住昆明开放学院建设机

遇，以构建学院联盟办学体系为基础，以实施中高衔接项目为主

线，以扩大学校办学规模为目标，不动摇、不懈怠、不折腾，扎

实推进年度各项计划工作，为实现学校办学规模和效益增长，奠

基学校转型发展基础作出了积极努力。现将个人一年来的工作情

况，从德能勤绩廉等方面向大家进行汇报，请予以评议。 

一、坚定信心，努力把学校发展作为自己的奋斗目标。干部

的“德”，不同的人有不同的理解。我认为基层干部最大的“德”，

就是“为公”，就是要谋求所在单位或部门的发展。昆明电大走

过了 30 多年的曲折办学历程，目前面临难得的发展机遇，我坚

信通过勤劳的付出，是可以改变现状重新站起来的。一年来，我

自觉服从上级党委的工作安排，一心一意追求学校的发展变化，

战战兢兢，如履薄冰，做到了把主要心思放在工作上，把主要精
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力花在岗位上。虽然一年来的工作存在遗憾，但我确实没有因为

虚度 2013 而悔恨。 

二、学用结合，努力提高个人履职能力。2013 年对我来说，

有三项核心工作必须牵头抓好，一是理清学院发展思路，二是学

院联盟办学体系建设暨中高衔接项目的实施，三是排危改扩建项

目的推进。这三项工作都需要学习消化大量信息才能理清思路，

明确方向。一年来我坚持活学活用，热炒热卖，亲力亲为，努力

在推进学校核心工作中提高自己的履职能力。一是牵头起草完成

了学院发展规划草案，明确了学校“学院+中心”的发展定位，

提出了建成“省内示范性地方二级开放学院”的发展目标，以及

未来 3-5 年的六项重点任务和相应保障措施。二是推动建成了由

17 所中等职业学校以及原 9 个县区教学点组成的昆明开放学院

办学体系联盟，有效建立了一套基于联盟性质的二级学院的中高

衔接项目操作模式，并通过环环相扣的推进，实现了项目模式的

正常运作（比如：组织“请进来”培训和“走出去”学习、项目

文本体系及若干文件的起草编印、六次体系建设工作会议的策划

及实施、分组推进招生对接的举措、成立中高衔接项目工作组的

决定、经费收支及分配渠道的打通、明年中高衔接预算经费的落

实，等等）。三是主持确定了学校排危改扩建项目的功能布局，

参与了可研文本的重大修改，理顺了文本的逻辑关系，起草、协

调上报数十份基建材料。目前项目已基本完成立项评审前的有关

工作。此外，年内还参与了《昆明市优化职业教育分担机制加强

基础能力建设的实施意见》、《昆明市关于加快现代职业教育体
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系建设的若干意见》等四个市级职教课题（文件）有关章节的起

草工作。撰写上报论文一篇。年内起草各类方案、协议、专题材

料超过 10 万字。努力使自己在理论上不落伍，在工作上有思路，

在实践上不盲目。 

三、恪尽职守，努力发挥个人最大主观能动性。人的智慧事

有限的。一年来，在班子尚不健全的情况下，面对纷繁的工作头

绪和巨大的工作压力，我只能以勤补拙。从 2012 年 10 月 8日正

式到电大上班以来，至今我共有 125 天寒暑假及节假日在工作岗

位上，从没有报过加班费。我明白“村看村、户看户，群众看干

部”的道理，在工作中尽可能做到身先士卒，努力起好带头作用，

要求干部职工做到的，自己首先做到。需要说明的是，长期加班

并不是想打造个人劳模形象，而是不这样付出，学校的变化可能

就没有现在那么快，而我们电大已经不能再等了。 

四、咬紧目标，努力推进学校年度工作计划的落实。为了抓

住机遇全面推进昆明开放学院建设，年初，结合面临的形势和任

务，我认真组织研究、制定了学校的年度工作计划，提出了全年

工作思路、五项主要目标、七项重点任务和三项保障措施，通过

定期校务会和其他专题会议督促落实，并带头执行。一年来，通

过全校各处室和全体干部职工的努力，学校的工作计划得到了较

好落实，与去年相比，学校至少在以下几个方面实现了新变化： 

一是学院联盟建起来了。我们通过一年的努力，落实了市政

府对昆明开放学院建设的顶层设计方案，初步组建了由 17 所中

等职业学校以及原 9 个县区教学点组成的昆明开放学院联盟架
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构，在体系上有“开放学院”的“型”了。 

二是中高衔接项目做起来了。今年我们从头开始做，首年实

现项目招生 3764 人并保持了较高的巩固率，初步奠定了昆明开

放学院在全省二级学院中的地位。 

三是大专班接进来了。我们抓住机会、克服困难承接了四个

成招大专班的教学和学生管理工作，实现了一部分教师有课上，

既锻炼了师资队伍，又增加了办学收益。 

四是办学规模和效益提升了。全年超额完成了招生计划，实

现各级各类办学形式招生 4577 人（其中：中高衔接项目招生数

3764 人，开放教育招生数 607 人，网络教育招生数 206 人，不

含大专班），完成计划招生人数 2140 人的 214%。学校在册学生

人头规模从去年 3196 人增加到今年的 6861 人，是去年的 2.14

倍。全年上交云南开大办学费用 780 余万元（仅新增的中高衔接

项目就上交 707 万元），学校的办学收入得到较大幅度提高，职

工福利明显改善。 

五是平安校园创建成功了。年内投资数万元补强安全设施，

全校教职工积极投身平安校园创建工作，没有出现校园安全责任

冒泡事件。学校于2013年11月被命名表彰为“昆明市平安校园”，

同时申报了昆明市平安建设先进单位。 

六是内涵建设亮点呈现。中高衔接、成人开放教育、网院、

全日制四块学习支持服务更加饱满，新增的中高衔接业务妥善消

化；传统的教学、学生管理举措得到恢复；教科研工作得到提升；

优秀教师脱颖而出。 
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七是办学条件改善些了。在补强安全设施（如监控、学生铁

床、安全栅栏、消防设施）的基础上，年内我们改造了一楼卫生

间和大厅，清洗了大楼外墙，安装了楼顶招牌，加装了电子屏、

学员储物柜，购买了投影仪、摄像机、教室电视机。公共区域卫

生状况有改善。历经反复，基建项目立项前期工作基本完成。 

八是社会形象变好些了。我们抓住一切可能的机会扩大宣传

（会议、承接培训、广告、网站信息），越来越多的人知道了昆

明开放学院。今年市级行风评议，对学校工作评价很高，定向测

评获得满分。另从市教育局机关和云南开大有关处室反馈的信

息，充分肯定了学校一年来的变化。 

需要说明的是，上述学校工作的进步和取得的成绩，是学校

各处室、全体干部职工努力的结果。作为校长，无非是拿思路、

作决定和抓落实。当校长的最大好处，就是可以把这些都说成与

自己有关。 

五、保持敬畏，努力使自己的行为经得起检验。廉洁自律是

干部的基本素养。参加工作以来，我一直保持对法律法规、对组

织、对职工群众的敬畏，坚持做到清正廉洁。担任校级领导职务

以后，始终以学校发展和教职工利益为最高追求，严格遵守领导

干部廉洁自律的有关规定，自觉执行党的民主集中制，主管工作

凡涉及“三重一大”问题，均坚持集体研究，民主决策。年内加

大了校务、财务公开力度，开展了合同专项公示，主动接受教职

工监督。自查没有违反廉洁自律有关规定的行为，欢迎教职工随时

对我进行监督。 
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六、存在问题与努力方向 

一是能力和经历不够用，感觉要理的头绪、要做的工作太多

太多，有时都觉得快撑不住了。部分工作没有按计划如期完成，

比挂牌、基建项目立项等，有自己努力不够的原因。 

二是深入处室不够，与教职工交心谈心不多。此次征求意见，

教职工希望我“能多抽出点时间与教职工多接触、交流。”这说

明我离教职工的期望有差距。 

三是改革力度不够，对目前存在忙闲不均，分配上的大锅饭

等问题，需要在上级支持健全班子的同时，研究制定改革方案。 

四是对少数工作不力的干部职工，缺乏严肃的批评和处罚。

表明自己存在好人主义思想。 

五是自己有事必躬亲的毛病。有时为了追求质量和速度，自

己亲自上阵，为一些小事分散了精力。表明领导方式方法有问题。 

应该说个人不足远不止这些，因面子问题不敢提得太多。上

述问题，在来年的工作中，我将努力改进，并将再接再厉保持积

极进取的精神状态。 

最后，衷心感谢学校各处室、全校干部职工和两位副院长一

年多来对我工作的理解、包容和大力支持。同时，全校教职工都

不要忘记市教育局、云南开大的领导和部门对我们事业发展的鼎

力支持。希望大家在今后的工作中，继续与学校领导班子同心同

德、同舟共济、同苦共甘，共同为学校的前途打拼。我坚信，付

出总会有回报，经过 3-5 年的努力，昆明开放学院的未来一定会

更加美好。谢谢大家！ 


